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2-2. 良かった点、改良が必要な点があれば、記入ください。
個人ではできない、効率的で、深い理解ができた。
もう少し時間が欲しかった
とっつきにくい本を最後まであらすじ理解できる。
次のステップとして、各人の発表資料をコンパクトに要点をまとめる というのも面白いと思
います
まとめ方に、個人差が大きかった。行数制限は、あった方が良かったかも
最後に書評を短くまとめてみては?
短時間である程度まとまった理解を共有できる
よかった点
ある程度の頭の回転が有れば楽しめそうだと思うし、久方ぶりの国語試験に向き合うような高
揚感を得た。
改良した方が良い点
「ざっくり言うと」といったまとめ方も時間があればやってみたい。
さらに、読んだ範囲で上位概念、つまり、例えばまで広げれれば、より広範囲に理解が深まる
だろう。
また、フレームワークがあっても良かったかも。思考の幅を狭めるかな?
文字ではなく、絵だけのプレゼンというのも良いかな。参加者だけが文字を聞いてるわけで。
参加促進に繋がるかも。
分厚い本を短時間でざっくりと内容を知ることができる読書法を学ぶことができてよかった。
一方で、一人一人の要約力が問われるため、本の選び方や纏め方などの工夫が必要ではないか
と思います。
良かった点: 短時間で本の内容を理解できること。他の人たちの読み方、見解などを知ること
ができること。
改善が必要な点: 浮かび上がった共通のポイントや課題を3つくらい取り上げて議論できる
と、参加したメンバーのより様々な観点からの見解を共有できたのではないか。
やってみると面白かったが、この楽しさを周りにもっとうまく伝えて集客できたら良かったの
ではないかと思います。



リ・クリエーションのための、コ・クリエーションによるレクリエーション。
面白かった。
一通り読んでからまとめに入ってもらった方が、良いかと感じた。
・要点を整理する方向にバイアスがかかりそう
 （いきなりまとめを書き始めると、文章量が多くなりすぎる）
・最初に、静かに読む時間を全体で確保できそう

少し忙しかったですが、時間配分はちょうどよいと思いました。
短時間で集中して担当のページを読み、スライドにまとめる所が良かったです。

3-2. 活用したいシーン、活用したくない理由を教えてください。
ぶ厚い推薦図書
話題の本を短時間で読む
人によって解釈が異なる本を複数人で読んでみたい
挫折しそうな本を読むとき。未来塾を離れて、ABDに参加して、色々な参加者に出会えると勉
強になる気がしました
複眼視と知識共有
職場でビジネス一般の基礎知識を周知
未来塾で技術、ビジネス、哲学を共有
ずばり、数学のある分野。
途中からの人もそれなりに途中から頑張る。
チームで理解する。
難関な資格試験の受験勉強。
多分、相当に効果がある。インプットとアウトプットがほぼ同時だし、チームで理解できるか
らね。
未来塾のフォーラムは、昔は毎月あったのでチャレンジングなこともできましたが、今や年４
回です。東京フォーラムは昨年まで盛りだくさんでしたが、今年はこれが最初で最後というこ
とを考えると、まずは、フォーラム以外で一度やってみた方が良かったのではないかと思いま
す。今後、この手法を活用するとすれば、同じ部分を複数の人が読み、互いに気づきをシェア
した方が、気づきがより深くなると思います。



できれば活用したい。テクノ未来塾のような場で、共通するテーマの本を取り上げて、課題を
最初に設定した上で議論できるといいですね。
人材育成関係の研修
会社の中の研修などでも、取り入れてみると面白そう。
社会的な課題に関するテーマなど、うまく選定できれば。
活用してみたいが、実際にどの本を読むか、メンバーをどうやって集めるか等、色々と課題は
あるかなと思います。
年末にABDで読みたい本のアンケートをとって、合宿での定番イベントにしてはどうでしょう

4-3. 今回のフォーラムの感想、ご意見を記入ください。
新しき試みにチャレンジしたことも、とても良かった。
初めてABDに参加しましたが、普段使わない脳を活性化出来たと思います。
最近、参加できていなかったのですが、久しぶりに参加して、やはり、楽しいと感じました。
今後も評論家でなく、前向きな議論の場としていければ良いですね。



新しい取り組みで、課題もありましたが 挑戦は大切と改めて感じました
楽しく過ごせました。ありがとうございました。
参加型でとても充実した時間だった。
異端企画も刺激の一つ
本の選択が良かったです。良書の理由は、お節料理的であったことでしょうか。つまり、どこ
から食べても美味しい。
講師を呼ばずとも、皆が既に講師レベルだと思います。その機会をもっと充実させてもよろし
いのではないでしょうか。
今回の本は、性善説で書かれてるような印象を受けたので、性悪説で読むと面白いかもしれま
せんね。ある意味、ファンタジーなふわふわした感じが残りました。性善説と性悪説で読んだ
とき、初めて本質にたどり着くと思います。
プレゼン後の各人の発言から、なんらかの捻りが有れば紐になります。今はまだ繊維の集まり
と考えます。紐になればしなやかさが増す、つまり知恵に落とし込むことができるでしょう。
参加する方の立場に立つと、最低限１か月前にはフォーラムの内容や読む本の告知はメーリン
グリストでアナウンスすべきではないでしょうか。今後、未来塾の活動を継続するためには、
幾つかの課題があると思いますが、事務局の負担を如何に減らすかということも考えて頂けれ
ばと思います。
フォーラムの感想は、何度か読書会に参加したことがありますが、それらの多くは一度読んだ
ことがある本に対して、興味のある部分などをみんなで深堀する、あるいはいくつかの問いに
対して議論するというものが多かったのですが、読んだことのない本を短時間で読んだ気にな
ることができたのは収穫でした。今回のフォーラムの企画・運営に携わられた皆様、ありがと
うございました。
ABDの可能性を知ることができたのは収穫でした。
初めてのスタイルだったので面白いのだろうか、参加者集まるのだろうか など不安に思いま
したが、実際はやってみると面白い! いつもより参加者少ないがちょうどそれはそれでアッ
トホームな雰囲気になり、全体的に有意義なフォーラムでした。
幹事の企画、運営が良かったと思います。
社会が変化しつつある過渡期に、社会的開拓者となれるか?
また、この変化が技術の進化に依存しているという視点、謙虚に受け止めるべきとのご指摘に
も納得した。
自分の新しいステージ、について自問自答するきっかけとしたい。
久しぶりの東京ﾌｫｰﾗﾑの参加ですが、楽しかったです。先端技術についてはかなり疎くなって
きましたが、引き続きよろしくお願いします。
途中までの参加でしたが、皆さんが短時間でまとめたスライドを見るだけで期待が膨らみまし
た。次は是非ともフル参加したいです。


